

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 8 DE JUNIO DE 1825.

SAN HERACLIO, OBISPO.

El Jubileo de las 40 horas está en la Santa iglesia Catedral.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol a las 4 h. y 43, y se oculta á las 7 h. y 17'

AFECCIONES METEOROLOGICAS DE ANTES DE AYER

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.	30, 0, 10.	68. 5	SO.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 0, 34.	70. 0	E.	Idem.
A las 6 de la tarde...	29, 9, 76.	71. 0	OSO.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Altamar á las 6 h. 56' mañ. 2.ª Altamar á las 7 h. 25' noch.
1.ª Bajamar á las 1 h. 9' tard.

Paris 19 de Mayo.

La sociedad de fomento del reino ha concedido cuatro premios d estímulo á favor de la industria nacional, á saber: Uno de 40 francos á Mr. Augusto de la Molere, propietario de Sours cerca de Chartres, por haber inventado un molino propio para moler y triturar los granos, que se vuelve por sí mismo hacia donde viene el viento, y se puede acomodar á todo genero de edificios rurales.

Otro de 20 francos á Mr. Gardon, tirador de oro de Leon, por haber fabricado cobre en barras, propio para los husos de la pasamaneria y el bordado.

Otro de la misma suma á Mr. Appert por haber ejecutado en grande el método, de que es autor, para conservar indefinidamente toda especie de comestibles. Se hizo el ensayo de orden del ministro de Marina en la corbeta Libio, que salió para la isla de Borbon el

año de 1822, y á su vuelta se han hallado los comestibles perfectamente intactos.

Otro de 10 francos al instituto Real de ciegos de la calle de San Víctor por haber resuelto el problema, que consistia en emplear los ciegos indigentes del modo mas útil y mas proporcionado á su situación.

Una medalla de oro y 300 francos á Mr. Anastasi, individuo de la compañía de ciegos, por las escelentes advertencias que ha dado sobre el asunto. Total 9.300 francos.

Se han señalado por la misma sociedad otros seis premios, que se reducen:

1.º Uno de 60 francos por la fabricacion de un color azul (ou-tremer) artificial.

2.º Otro de 40 por la mejor construccion de diferentes géneros de hornos.

3.º Otro de 20 por la perfeccion de los tintes para sombreros.

4.º Otro de 20 para la conservacion del hielo con el método mas economico.

5.º Otro de 1.500 francos por experimentos comparativos sobre el uso de la cal como abono para diferentes terrenos y en diferentes estados.

6.º Y otro de 30 francos con un accessit de 1.500, y varias medallas de oro y de plata, por la descripcion circunstanciada de los mejores métodos de industrias manufacturarias que se ejercen ó puedan ejercerse por los habitantes de las campiñas.

El valor de estos premios asciende á 20.000 francos

Que añadidos á los 70.800

Que importan los ofrecidos anteriormente por la sociedad, y estan en actual concurso, forman un total de 90.800 francos.

destinados á la perfeccion de la industria francesa. (D. de Madrid.)

Idem 20.

Segun un periodico ingles la bajilla de plata que lleva á Francia el Duque de Northumberland ha sido asegurada en la compañía del Lloyd por el valor de 1200 libras esterlinas (como 5400 pfs.) Las alhajas han sido valuadas en casi lo mismo. Solo una caja con joyas de la Duquesa ha sido asegurada por 600 libras esterlinas (2700 pfs.)—El Duque no estará ausente mas de seis semanas, y la *Estrella* dice que segun los calculos mas moderados sus gastos pasaran de 500 libras esterlinas (2250 pfs.)

Madrid 30 de Mayo.

Estando señalada para el dia de ayer la solemnidad de la coronacion de S. M. Cristianísima Carlos X en Rheims; y deseando el Rey

N. S. que en esta capital se celebre tan fausto acontecimiento, por el amor que profesa á su augusto Tio, y la intima union y alianza que felizmente reina entre ambas monarquías, se ha dignado mandar que en la noche del mismo dia se ponga iluminacion y haya repique general de campanas: lo que asi se ha verificado, habiendose esmerado los habitantes de esta corte en corresponder á las benéficas intenciones de nuestro Soberano. La artilleria de la plaza ha hecho tambien las salvas de ordenanza.

Con motivo de ser hoy la festividad de S. Fernando y dias de nuestro augusto Monarca hay igualmente por la noche iluminacion general y la artilleria ha hecho los saludos acostumbrados. Todo el vecindario de esta corte se ha distinguido en solemnizar tan plausible dia, y particularmente los voluntarios Realistas. El cuartel de infanteria de este cuerpo, en el que se halla colocado bajo un magnifico dosel el retrato de S. M. vestido con el uniforme de voluntario Realista, está vistosamente adornado para iluminarse, especialmente toda la fachada principal, ejecutando la música del cuerpo varios y escogidos conciertos.

En los teatros del Principe y de la Cruz que tambien estarán iluminados, se representarán piezas alegóricas y alusivas á la solemnidad de este dia tan grato á los españoles.

Gibraltar 2 de Junio.

El dia de S. Fernando hizo la plaza un saludo real, y se arboló la bandera española en la torre de Vigia á las 12, en obsequio á S. M. Católica.

Real orden sobre abono de sueldos á los capellanes de regimientos.

He dado cuenta al Rey N. S. de lo espuesto por el Sr. tesorero general sobre la consulta que le ha hecho el intendente de ejército de Aragon, acerca de si al presbitero D. José Jimenez, capellan del distinguido regimiento caballeria voluntarios de España, le ha de abonar al mismo tiempo que su haber de indefinido, el premio ó sobresueldo de 150 rs. mensuales que percibia antes del 7 de Marzo de 1820, como procedente del ejército del Norte, al mando del marques de la Romana; y S. M. se ha servido resolver que al espresado D. José Jimenez se le continuen pagando los 150 rs. mensuales que se le concedieron como á los demas de su clase que regresaron del Norte con aquella expedicion; y es su soberana voluntad que esta resolucion sirva de regla general para los demas casos que se presenten de igual naturaleza. De Real orden &c. Madrid 10 de Mayo de 1825. = José Aymerich.

En virtud de Real licencia y por auto del Sr. Juez de lo Civil, cor-

regidor interino de esta plaza se ha mandado sacar nuevamente à subasta para pago de un crédito por término de treinta dias, contados desde esta fecha, una casa principal de tres y cuatro cuerpos, fábrica antigua, cuyo terreno contiene 560 varas, situada en esta ciudad, calle de S. Francisco, esquina à la del Baluarte, num. 94, la cual es perteneciente al vínculo que fundó D. Felipe de Henestrosa, de que es actual poseedor D. Juan Maccrohon de Henestrosa, y está apreciada por los alarifes del público en 463.728 rs. vn., debiendo celebrarse su remate à las doce del dia 14 de Julio proximo venidero, en la casa audiencia del referido Sr. Juez, calle del Veedor, num. 52. Quien quisiere hacer postura acuda à mi escribania, calle de la Veronica, num. 159, en la inteligencia que podrá rematarse por las dos terceras partes de dicho aprecio, segun lo determinado últimamente por la Real Cámara. Cadiz 6 de Junio de 1825. = Bartolomé Rivera.

AVISOS.

Manual teorico-práctico de los juicios de inventario y particion de herencia, por el licenciado D. E. de T. Abogado de los Reales Consejos, un tomo en 8.^o = Se hallará en la librería de Hortal y Compañía, plazuela de S. Agustin, núm. 201.

Se traspasa un almacén de comestibles en uno de los mejores sitios de esta ciudad; darán razon en la imprenta de este periódico.

Si alguna señora que pase à Madrid necesitase de un ama de leche ó de alguna sirviente, acudirá à la calle de Capuchinos, num. 106.

En la calle del Molino, num. 158, darán razon de una moza soltera, de edad de 39 años, que solicita servir à señores ó señoras solas, sabe coser y planchar.

TEATRO. = El Sr. José De Stefani da hoy la funcion siguiente = Baile sobre la maroma tirante, en la que se ejecutará el triunfo indiano en tres personas. = El director ejecutará los grandes y vistosos saltos del trapolin, haciendos por encima de hombres, botas, piramides, globo iluminado y fuegos artificiales. = El mismo hará las fuerzas de Hercules. = El referido y su esposa subiran por dos cuerdas tirantes desde el foro à la cazuela y à la bajada harán varios grupos y actitudes con la misma agilidad que pueden hacerse en el tablado. = El gracioso chineco trabajará en el brandecho volante. = Concluyendose con la pantomima Arlequin fingido estatua movible. = A las 8.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.